

Atacama, Copiapo, 19-XII-1983 b. 3 689553

El sueño de Victorino Lastarria

Por: MEDARDO CANO GODOY

Los sucesos ocurridos en Santiago con motivo del motín revolucionario del 20 de abril de 1851, dejó entre los personajes adhérientes a la agitación grandes vacíos, ya que muchos debieron, al verse confabulados, abandonar el país en procus de salvar su existencia. Entre éstos se contó el jurisperito literato José Victorino Lastarria, quien debió exiliarse en el Perú, mientras se tranquilizase los ánimos.

De regreso nuevamente al país, su primer paso lo hizo hacia Copiapó, donde arribó en 1852, cuando servía el cargo en forma interina de Intendente en Atacama Victorino Godoy, el que pese a haber conocido los impulsos revolucionarios de Lastarria, no guardó en su contra rencor alguno. Muy por el contrario, influyó en su favor ante el gobierno a fin de que se le dejase tranquilo.

Radicado en definitiva en nuestra villa Victorino Lastarria, como todo el que llegaba a esta tierra fue atraído por las labores mineras explotando yacimientos tanto en Cafarelio como en Tres Puntas, lo que le permitió ganarse alguna fortuna. Época esta en que el espíritu revolucionario e inquieto de don Victorino gozó de paz, lo que le permitió instalar una oficina en la que, a la vez de atender sus problemas mineros, desempeñaba su trabajo pro-

fesional defendiendo litigios cuyos clientes nunca salían defraudados.

En 1854 se traslada a Valparaíso donde fija nueva residencia, pero sin desligarse de Copiapó donde mantenía intereses mineros, todo lo cual le vale ser elegido Diputado por Copiapó y Caldera, para cuyos pueblos elaboró proyectos que pretendía presentarlos a fin de favorecer a esta tierra que tan generosa le había sido. Pero como siempre le pasó a esta tierra, esos esperanzados proyectos sólo quedaron en eso y fueron a dar al cofre del olvido.

De éstos, el 11 de junio de 1855, Lastarria presenta el que versa sobre la idea de establecer en Copiapó una Casa de Moneda con todos sus implementos para sellar pesos y medios pesos y cuyo primer artículo era el siguiente: "Se establece en la ciudad de Copiapó una Casa de Moneda, con maquinaria completa para sellar pesos fuertes y medios pesos de plata y cóncores de oro, con arreglo a la Ley de 9 de enero de 1851, debiendo regirse dicha casa según el orden establecido en la d. Santiago, de la cual será una dependencia".

Pero éste, como los otros proyectos de Lastarria, tampoco se concretó.

El sueño de Victorino Lastarria [artículo] Medardo Cano Godoy.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cano Godoy, Medardo, 1920-1992

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El sueño de Victorino Lastarria [artículo] Medardo Cano Godoy.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa